

Beschlussauszug

17. Sitzung der Bürgerschaft der Hansestadt Lübeck in der Wahlperiode 2023 - 2028 vom 24.07.2025

Ö 2.3 Frage von Frau Köpsel zum Tagesordnungspunkt Einwohner:innenfragestunde in der Sitzung der Bürgerschaft am 24.07.2025
Thema: Entleerungsrhythmus Recyclingcontainer

Status: öffentlich/nichtöffentlich **Beschlussart:** zur Kenntnis genommen / ohne Votum

Zeit: 16:00 - 20:52 **Anlass:** Sitzung

Raum: Bürgerschaftssaal

Ort: Rathaus, 23552 Lübeck

Vorlage: VO/2025/14454 Frage von Frau Köpsel zum Tagesordnungspunkt
Einwohner:innenfragestunde
in der Sitzung der Bürgerschaft am 24.07.2025
Thema: Entleerungsrhythmus Recyclingcontainer

Der Vorsitzende bittet nunmehr Frau Köpsel, ihre Frage zu TOP 2.3 zu verlesen.

Die Frage von Frau Köpsel lautet wie folgt:

In welchem Jahr wurde der Leerungsrhythmus der Papp,-und Altkleidercontainer beschlossen und um wie viele Personen ist seitdem die Einwohnerzahl in Lübeck gewachsen?

Senator Hinsen beantwortet die Frage wie folgt:

Die Leerung der Depotcontainer (Papier und Altkleider) erfolgt grundsätzlich bedarfsorientiert und nicht immer nach einem festen Leerungsrhythmus. Im Regelfall fahren die EBL die Papiercontainer mindestens einmal pro Woche an, einzelne Standorte auch mehrfach in der Woche (einige sogar täglich). Die Altkleidercontainer der EBL werden im Regelfall alle 14 Tage geleert. Einen politischen Beschluss gibt es dazu nicht. Die meisten Altkleidercontainer sind im Privatbesitz und werden nicht von den EBL geleert.

Bei den Papiercontainern hat der Anteil der Kartonagen deutlich zugenommen, in der Folge verstopfen die Einwuröffnungen häufiger weil die Kartons einfach reingestopft und nicht kleingemacht werden. Mit der Zunahme der Pappen sind Container auch bei ordnungsgemäßer Entsorgung schneller voll, gleichzeitig ist das Gewicht gesunken. Obwohl bereits zusätzliche Spezialfahrzeuge beschafft und weitere Mitarbeiter:innen geschult wurden, sind die EBL aktuell ausgelastet. Noch kürzere Leerungsintervalle sind kurzfristig nicht möglich. Die zunehmende Einwohnerzahl hat keinen entscheidenden Einfluss auf die aktuelle Situation.

Die Bürgerschaft nimmt Kenntnis.

